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Сельчане
трудятся на полях

Награды за неустанный труд
во имя Родины

В Акорде Глава государства Касым-
Жомарт Токаев торжественно вручил вид-
ному государственному и общественно-
му деятелю, генерал-полковнику, вете-
рану органов национальной безопасно-
сти и обороны «Халық қаһарманы» Ток-
пакбаеву Сату Бесимбаевичу знак осо-
бого отличия – Золотую звезду и орден  
«Отан».

Касым-Жомарт Токаев отметил, что 
Сат Токпакбаев пользуется большим ува-
жением в обществе, а его биография не-
разрывно связана с жизнью страны.

– Вы верно служили нашей Родине. 
Сразу после обретения Независимости 
Казахстаном Вы выполняли особо ответ-
ственные задачи, неустанно трудились во 
имя сохранения стабильности и целост-
ности нашей страны. Это настоящий под-
виг. Мы ценим, что и сейчас Вы труди-
тесь во благо народа. Вы достойный граж-
данин Казахстана, – подчеркнул Глава  
государства.

В свою очередь Сат Токпакбаев побла-
годарил Касым-Жомарта Токаева за при-
знание его заслуг в сфере национальной 
безопасности и обеспечения стабильно-
сти нашей страны.

– Я целиком и полностью разделяю 
Ваши усилия по построению Справед-
ливого Казахстана и Вашу политику, на-
правленную на превращение нашей От-
чизны в страну, отвечающую чаяниям 
народа. Я неизменно поддерживаю Ваш 
курс на укрепление нашей Независимо-
сти! Пусть в Казахстане никогда не будет 
ни внутренних, ни внешних конфликтов! 
Пусть в нашей стране всегда царят ста-
бильность, единство и сплоченность, – 
сказал Сат Токпакбаев.

В торжественном мероприятии так-
же приняли участие Государствен-
ный советник Ерлан Карин, Руководи-
тель Администрации Президента Ай-
бек Дадебай, председатель Комите-
та национальной безопасности Ермек  
Сагимбаев.

ПРЕЗИДЕНТ

АГРАРНЫЙ СЕКТОР

В Акорде состоялась тор-
жественная встреча Феде-
рального канцлера Германии 
Олафа Шольца, прибывше-
го с официальным визитом в 
Казахстан. Касым-Жомарт 
Токаев и Олаф Шольц про-
вели переговоры в узком со-
ставе. Глава нашего госу-
дарства поблагодарил Ола-
фа Шольца за то, что он 
принял приглашение посе-
тить с официальным визи-
том Казахстан.

– Это первый за последние 14 
лет визит главы Правительства 
Германии в нашу страну, поэтому 
он является историческим. Уве-
рен, что мы придадим очень се-
рьезный импульс развитию наше-
го сотрудничества и увеличению 
двустороннего товарооборота. Это 
очень важно, поскольку Германия 
для нас является одним из основ-
ных европейских и даже глобаль-
ных партнеров. Мы придаем боль-
шое значение нашему весьма ин-
тенсивному и многогранному со-
трудничеству. Мы будем делать 
все возможное для дальнейше-
го углубления и укрепления вза-
имных связей, – сказал Касым-
Жомарт Токаев.

В свою очередь Канцлер Гер-
мании Олаф Шольц поблаго-
дарил Президента Казахста-
на за гостеприимство и отме-
тил важность дальнейшего укре-
пления казахско-германского  
взаимодействия.

Собеседники обсудили во-
просы расширения политиче-
ских, торгово-экономических, 
культурно-гуманитарных связей 
двух стран. Особое внимание было 
уделено сотрудничеству в области 
энергетики и зеленого перехода, 

промышленности, горнодобываю-
щей промышленности, транспор-
та и логистики, изменения клима-
та, экологии, сельского хозяйства 
и образования.

Затем Касым-Жомарт Токаев и 
Олаф Шольц провели переговоры 
в расширенном составе с участием 
членов официальных делегаций.

Президент подчеркнул особую 
важность первого официального 
визита Канцлера в нашу страну и 
выразил уверенность, что сегод-
няшняя встреча выведет много-
гранное сотрудничество Казахста-
на и Германии на новый уровень.

– Мы только что в узком соста-
ве обсудили перспективы даль-
нейшего укрепления двусторон-
них отношений. Особое внимание 
было уделено углублению инте-
грации в торгово-экономической 
и инвестиционной сферах. Кро-
ме того, мы обсудили актуальные 
международные вопросы, в част-
ности, обменялись мнениями о 
нынешней геополитической ситу-
ации, глобальной безопасности и 

региональном развитии, а также 
изменении климата. Рассмотре-
ны также перспективы взаимодей-
ствия в рамках международных ор-
ганизаций. Двусторонние отноше-
ния развиваются в духе стратеги-
ческого партнерства. Убежден, что 
сегодняшние переговоры будут 
способствовать расширению на-
ших контактов, – сказал Касым-
Жомарт Токаев.

Как отметил Глава государ-
ства, Германия является одним из 
основных торговых партнеров Ка-
захстана и входит в число ведущих 
инвесторов в нашу экономику.

– В прошлом году двусторон-
ний товарооборот вырос почти в 
1,5 раза и составил около 4 млрд 
долларов. Положительная дина-
мика наблюдается и в этом году. 
За последние семь месяцев объем 
взаимной торговли превысил 2,3 
млрд долларов. С 2005 года пря-
мые инвестиции из Германии со-
ставили около 6,7 млрд долларов. 
Отрадно, что 90 процентов этих 
средств приходится на несырье-

вой сектор. Сегодня в Казахстане 
работает более тысячи компаний с 
долей немецкого капитала, – под-
черкнул Президент.

В свою очередь Федеральный 
канцлер Германии поблагода-
рил Касым-Жомарта Токаева за 
оказанное ему на казахской зем-
ле гостеприимство и отметил ди-
намичное развитие двусторонних  
отношений.

– Мы стремимся сделать все, 
чтобы улучшить условия для на-
ших экономических отношений, 
чтобы осуществлять прямые ин-
вестиции в Вашей стране, расши-
рить возможности взаимной тор-
говли. И, конечно, мы хотим раз-
вивать экономическое сотрудни-
чество во всех других сферах.  Мы 
очень рады тому, что у нас посту-
пательно продвигается сотрудни-
чество в энергетическом плане. У 
нас налажено доверительное, по-
следовательное сотрудничество, 
это хороший пример для всего 
мира. Отрадно, что мы также обсу-
дили важные международные вы-

зовы, которые стоят перед нами, – 
сказал Олаф Шольц.

Стороны подтвердили заин-
тересованность в наращива-
нии взаимовыгодного торгово-
экономического сотрудничества, 
особенно в сферах энергетики, 
«зеленой» трансформации, горно-
добывающей промышленности, 
транспорта и логистики, защи-
ты климата, экологии и сельского  
хозяйства.

Также были рассмотрены пер-
спективы укрепления культурно-
гуманитарных связей Казахстана и 
Германии.

В завершение Президент 
Касым-Жомарт Токаев и Феде-
ральный канцлер Олаф Шольц 
приняли Совместную декларацию 
о сотрудничестве между Респу-
бликой Казахстан и Федеративной  
Республикой Германия.

Членами официальных делега-
ций были подписаны следующие 
документы:  меморандум о взаи-
мопонимании о технических во-
просах сотрудничества централь-
ных банков между Дойче Бундес-
банком и Национальным бан-
ком Республики Казахстан; ме-
морандум о намерении создать 
Казахстанско-Немецкий институт 
науки и технологий при Восточно-
Казахстанском техническом уни-
верситете им. Серикбаева между 
Министерством науки и высше-
го образования Республики Ка-
захстан и Федеральным Мини-
стерством иностранных дел Фе-
деративной Республики Герма-
ния; меморандум о намерении 
создать Казахско-Немецкую шко-
лу между Министерством просве-
щения Республики Казахстан, АО 
«ФНБ «Самрук Казына», ОФ «Ка-
захстанское объединение нем-
цев «Возрождение» и Федераль-
ным Министерством иностранных 
дел Федеративной Республики  
Германия.

По  пути  дальнейшего  укрепления  сотрудничества

В Кызылорде прошла сель-
скохозяйственная ярмарка. 
Свою продукцию представили 
аграрии Шиелийского и Жана-
корганского районов, а также 
«СПК «Байконыр». 

На сельхозярмарку аграрии при-
везли 300 тонн различной продукции. 
Это рис, овощи, картофель, бахче-
вые, мясо, рыба, молочные продукты, 
фрукты. Продавали их по ценам ниже  
рыночных.

Фермеры Шиелий-
ского района размести-
лись на площади поселка  
Тасбогет.

 – Удобно, что в наш   
микрорайон привезли 
все необходимое, – гово-
рит кызылординка Айман 
Смагамбетова. – Нам не 
пришлось ехать на цен-
тральный рынок, чтобы 
закупить продукты пита-
ния. Здесь хорошего ка-
чества мясо, рис нового 
урожая, фрукты свежие и 
видно, что они выраще-
ны нашими садоводами, 
а не привезены из Китая. 
Прошлой осенью в горо-
де также проводили ярмарки, это очень 
хорошо, что они проходят рядом с до-
мом и есть большой выбор.

Сейчас аграрии Шиелийского райо-
на убирают рис. В нынешнем году сель-
скохозяйственные культуры здесь раз-
мещены на 31501 гектаре, из которых 

12918 га занял рис. Вместе с тем, все 
больше внимания в районе уделяет-
ся диверсификации сельхозпроизвод-
ства. К примеру, нынче на 1421 га засе-
яли пшеницу, на 1250 га – просо и ку-
курузу, на 9923 га – кормовые культуры 
и на 5495 га – бахчевые. В целях эконо-
мии поливной воды методом капельно-
го орошения на 2050 гектарах посадили 
овощи и бахчевые. Всего в нынешнем 
году в аграрном секторе района произ-
ведено продукции почти на 4,5 милли-
арда тенге. В целях обеспечения продо-
вольственной безопасности и сокраще-
ния импортозамещения хозяйствами 

было обработано и подготовлено 1550 
гектаров земель.

Земледельцы Жанакорганского рай-
она привезли на ярмарку 130 тонн раз-
личной сельхозпродукции. В этом сезо-
не планируют собрать хороший урожай 
риса. Сельхозкультуры засеяны на пло-

щади 36 тысяч га. Из них бахчевые раз-
местили на 1,5 тысячах га. Собранная 
продукция поставляется в северные ре-
гионы страны и Россию.  

– Надеюсь, ярмарки еще будут про-
водить и в следующем году, – гово-
рит кызылординка Самал Ахметова.  
– Здесь можно выбрать хорошие това-
ры, правда, они быстро раскупаются. 
Сегодня я купила мясо, рыбу, рис, кар-
тофель, мед. Запаслась  маринованны-
ми овощами и салатами.

По словам руководителя областно-
го управления сельского хозяйства и 
земельных отношений Талгата Дуйсе-

баева, сельскохозяйствен-
ные ярмарки по традиции 
начинаются осенью, когда 
идет сбор урожая. Все про-
дукты  продаются по ценам 
ниже рыночных на 10-20  
процентов. 

Продукция стабфонда ре-
ализуется в 34 социальных 
магазинах Кызылорды и в 
пяти крупных супермаркетах 
«Мирас», восьми филиалах 
ТД «Аль-Асад», двух филиа-
лах ТД «Ажар», ТД «Анвар» 
и «Кызылорда-Оптомаркет». 
Региональному стабилиза-
ционному фонду из област-
ного бюджета выделяются 
средства на закуп социаль-
но значимых продуктов пи-

тания. АО «СПК «Байконыр» вклады-
вается в совместные проекты с мест-
ными предпринимателями, чтобы не 
только закупать продукты питания из 
других регионов, но и производить  
свои. 

Замира АЛИШЕРОВА

Начинается  сезон  ярмарок
В рамках рабочей поездки 

в Шиелийский район аким 
области Нурлыбек Нали-
баев ознакомился со строи-
тельством дополнительно-
го учебного корпуса школы-
гимназии №252 на 375 мест.

Школа-гимназия построена 
в районном центре в 1967 году. 
Двухэтажное здание отаплива-
ется природным газом. В марте 
нынешнего года здесь началось 
строительство дополнительно-
го трехэтажного учебного корпу-
са на 375 мест. Стоимость проек-

та – более 625 миллионов тенге. 
Генеральный подрядчик - ТОО 
«Ахат+ГС». Ознакомившись с 
ходом строительных работ, глава 
региона поручил провести каче-
ственную и своевременную сда-
чу объекта.

Стоит отметить, что в нынеш-
нем учебном году  в населенном 
пункте «Жансеит»  Шиелийско-
го района была сдана в эксплуа-
тацию новая  школа на 100 мест. 
В ближайшее время в районном 
центре начнется строительство 
Дома школьников на 200 мест 
и школы искусств на 50 мест. В 
рамках национального проекта 
«Комфортная школа» будет по-

строена школа на 900 мест. 
Наряду с этим в поселке Шие-

ли построено инфекционное от-
деление на 30 коек и пристройка 
к многопрофильной централь-
ной районной больнице. В про-
шлом году также  введены в экс-
плуатацию медицинские амбу-
латории в населенных пунктах 
Бала би, Досбол датка, Булан-
бай бауы. В текущем году будут 
построены врачебные амбулато-
рии в аулах Алмалы, Тажибаев, 
Ортакшыл, Тартогай и Бестам.

В Шиели также идет активное  
строительство центра «Рухани-
ят», который будет сдан до кон-
ца текущего года.

ПОЕЗДКИ

С  заботой  о  сельчанах



НОВОСТИ  И  СОБЫТИЯ17 сентября 2024 г.
www.kzvesti.kz2

стр. 1

АКТИВ

На заседании районного акти-
ва глава региона Нурлыбек На-
либаев представил нового аки-
ма Шиелийского района. Аким 
области отметил важное значе-
ние новых политических реформ, 
инициированных Главой государ-
ства, и поблагодарил жителей за 
активное участие в выборах аки-
ма района.    

– За последние годы благодаря при-
нятым конституционным реформам 
наша страна встала на путь коренной 
модернизации. Глава государства от-
мечал, что «мы будем демократизиро-
вать политический процесс и расши-
рять возможности граждан участвовать 
в управлении государством. Для это-
го необходимо отечественную избира-
тельную систему сделать открытой и до-
ступной для всех граждан». Демократи-
зация избирательной системы – одна из 
главных задач президентских реформ. В 
прошлом году в стране впервые прош-
ли прямые выборы акимов 45 районов и 
городов областного значения, – сказал 
Н.Налибаев. 

Как отметил Глава государства в ны-
нешнем Послании народу Казахста-
на, «после всестороннего изучения ито-
гов выборов и анализа работы избран-
ных акимов принято принципиаль-
ное решение об окончательном перехо-
де со следующего года на новую систе-
му. В дальнейшем акимы районов и го-
родов областного значения будут изби-
раться только через прямые выборы, ко-
торые будут проводиться по мере исте-
чения полномочий (то есть сроков рота-
ции) действующих акимов». Реформы, 
инициированные Президентом, позво-
лят максимально повысить эффектив-
ность государственного управления. По 
поручению Главы государства и в нашем 
регионе в пилотном режиме проводят-
ся выборы акимов районов. В прошлом 
году прошли прямые выборы акимов 
Сырдарьинского и Шиелийского райо-
нов. Жители Шиелийского района про-
явили высокую активность в нынешней 
избирательной кампании, ставшей про-
должением начатых реформ по модер-
низации политической системы. Проде-
монстрировав свое единство, шиелийцы 
сделали выбор для светлого будущего.

Итоги выборов акима Шиелийско-
го района озвучил председатель област-
ной избирательной комиссии Адильбек 
Ерсултанов. На избирательные участ-
ки явились 72,91 процента жителей, из 

них 81,2 процента отдали свои голоса 
за Айтбая Жандарбекова. А.Ерсултанов 
вручил А.Жандарбекову служебное удо-
стоверение акима Шиелийского района.   

Глава региона назвал задачи, которые 
стоят перед новым руководителем рай-
она. В частности, это рост инвестиций 
в экономику района, увеличение нало-
говой базы, сохранение общественно-
политической стабильности, обеспе-
чение занятости населения, развитие 
предпринимательства. Аким области от-
метил большой потенциал Шиелийско-
го района для развития сельского хозяй-
ства, который необходимо использовать 
в полной мере.  

На заседании актива нового руково-
дителя района поздравили и пожела-
ли успешной работы Почетные гражда-
не Кызылординской области Корганбек 
Кайруллаев, Дайрабай Искаков, Мурат 
Бактиярулы. Председатель районного 
совета ветеранов Оркен Исмаилов дал 
А.Жандарбекову свое бата-напутствие.   

Айтбай Насриддинулы Жандарбеков 
родился в 1974 году. Окончил Кызыл- 
ординский политехнический институт  
по специальности «Бухгалтерский учет 
и аудит». 

Трудовую деятельность начал в 1992 
году рабочим совхоза, далее трудился в 
различных сферах. В 2001-2018 годах за-
ведовал почтовым отделением на стан-
ции Байгекум, работал ведущим специа-
листом Шиелийского районного отдела 
статистики.  В 2018-2020 годах в качестве 
акима аульного округа Гигант принимал 
участие в решении актуальных проблем 
сельчан. 

В 2020-2023 годы руководил Шие-
лийским районным управлением ста-
тистики, был заместителем акима  
Шиелийского района. С марта 2023 года 
работал председателем Шиелийского 
районного маслихата.   

Жанна БАЛМАГАНБЕТОВА 

В  Шиелийском  районе - новый  аким

сдать  объекты
в  срок

На совещании под председательством акима обла-
сти Нурлыбека Налибаева рассмотрены вопросы реа-
лизации в регионе социальных проектов.  О ходе стро-
ительства жилых домов, а также образовательных 
учреждений в рамках национального проекта «Ком-
фортная школа» доложили руководители соответству-
ющих управлений. 

Глава региона поручил взять на контроль выполнение стро-
ительных работ строго по графику. При этом особое внимание 
должно быть уделено сдаче в срок школ в рамках национально-
го проекта. 

Также были рассмотрены вопросы по реализации програм-
мы «АРТ-спорт». В целях эффективного освоения бюджетных 
средств поручено продолжить мониторинг деятельности твор-
ческих кружков и спортивных секций, работающих в рамках 
программы. 

Наряду с этим обсуждены вопросы озеленения и благо-
устройства Кызылорды и населенных пунктов региона. По ре-
зультатам обсуждения Н.Налибаев дал поручения ответствен-
ным органам. 

Марат ИСКЕНДИРОВ

В этом году Кызылорда отмеча-
ет свое 206-летие. Празднование 
Дня города стартует 17 сентября и 
продлится до 12 октября.  Об этом 
на брифинге в пресс-центре аки-
мата Кызылорды сообщил руко-
водитель городского отдела куль-
туры и развития языков Жагыпар 
Тажмаханов. 

Отмечено, что в рамках разрабо-
танного плана пройдут культурно-
массовые мероприятия различного 
масштаба. Церемония открытия Дня 
города  состоится 17 сентября в Доме 
культуры имени А.Токмагамбетова. 
Жителям и гостям  города будет пред-
ставлена лирическая драма «Неге, 
жаным, шығарып сала алмадың?». 
18 сентября запланировано со-
стязание молодых поэтов на тему 
«Ғалам мен қалам». В нем примут 
участие десять талантливых поэтов  
Казахстана. 

Далее пройдет неделя культу-
ры на тему «Қызылорда. Қасиет. 
Құндылық». В ее рамках на Арбате со-
стоится выставка «Книжный город». 
В городском музее пройдет день от-
крытых дверей, посвященный теме 
«Кызылорда: вчера и сегодня». Со-
вместно с городским отделом обра-
зования также организован конкурс 
молодых художников «Кызылорда – 
город будущего», который пройдет в 
парке им.Б.Шукенова. 

По словам Ж.Тажмаханова, в ауле 
Ж.Маханбетова состоится республи-
канский айтыс акынов «Өткені сыр-
лы, келешегі нұрлы Қызылорда». 
Кроме того, планируется проведение 
традиционного фестиваля вокальных 
инструментальных ансамблей в Пре-

зидентском парке. Он будет органи-
зован в ретро-стиле с участием из-
вестных ансамблей «Мереке», «Ритм» 
и «Экспресс».

– Первого октября совмест-
но с городским отделом занято-
сти и социальных программ прой-
дет акция «Қарттарға құрмет – 
ұрпаққа міндет». Будет проведе-
на уборка в домах одиноких, мало- 
обеспеченных граждан и пенсионе- 
ров, – отметил спикер. –  Четвертого 
октября пройдет традиционный об-
ластной конкурс фотографов «Кызыл- 
орда – город талантов».

Пятого октября состоится акция чи-
стоты «ТазаLIKE». В этот день в рамках 
общегородского субботника пройдет 
церемония награждения победителей 
конкурса «Лучший двор». Также будет 
проведена неделя образования и спор-
та под названием «Кызылорда – город 
будущего». Запланированы различные 
спортивные и интеллектуальные со-
ревнования для молодежи и подрост-
ков. Пройдет республиканский турнир 
по стритболу на Кубок акима города, 
областной детский турнир по қазақ 
күресі «Бала барысы», семейные игры 
QUIZ «Зияткер отбасы» и ряд других  
мероприятий.

Девятого октября в городском Доме 
культуры имени А.Токмагамбетова 
пройдет республиканский кон-
курс искусств для незрячих и сла-
бовидящих граждан «Шексіз әлем – 
шектеусіз мүмкіндік».

Празднование Дня города, кото-
рое продлится почти месяц, завер-
шится 12 октября в 19:00 на цен-
тральном стадионе театрализован-
ным представлением «Қасиет кай-
нары - Қызылорда» и праздничным 
гала-концертом.

Баглан АМАНЖОЛ

БРИФИНГ

День рождения города

В ОБЛАСТНОМ АКИМАТЕ

Актуальным вопросам 
строительной сферы регио-
на было посвящено совеща-
ние под председательством 
акима области Нурлыбека 
Налибаева. Руководители 
строительных компаний до-
ложили главе региона о ходе   
строительства в регионе со-
циальных объектов и жилых 
домов. 

В целом, на сегодня в сфере 
строительства региона отмечает-
ся положительный настрой. В на-
стоящее время в области возво-
дятся 187 объектов. При поддерж-
ке Правительства за счет средств, 
выделенных из различных источ-
ников финансирования, будет 
введено в эксплуатацию 869,3 ты-
сячи квадратных метров жилья. 
За последние два года сдано око-
ло четырех тысяч квартир, что по-
зволило решить жилищные про-
блемы 17 тысяч кызылординцев. 
Объем жилищного строительства 
вырос на 126 процентов. 

За счет выделенных из государ-
ственного бюджета 34,1 млрд тен-
ге будет сдано в эксплуатацию бо-
лее 2,5 тысячи квартир. В целом, 
с начала года в регионе новоселье 
справили более 750 семей.  

Активными темпами идет стро-
ительство других важных для об-
ласти социальных объектов. Так, 
в Кызылорде построены много-
функциональный Центр искус-
ства на 1000 мест, современный 
автовокзал. Одним из важных ло-
гистических проектов для жите-
лей Приаралья является строи-

тельство нового терминала аэро-
порта «Қорқыт ата». При непо-
средственной поддержке Главы 
государства в Кызылорде начато 
строительство теплоэлектроцен-
тра мощностью 240 МВт. Сдача 
его запланирована на август 2025 
года.

Ведутся работы по обеспече-
нию многоквартирных домов Кы-
зылорды горячей водой.  

В этом году будут сда-
ны школа-интернат физико-
математического направления за 
счет средств Фонда поддержки об-
разования, 10 школ в рамках на-
ционального проекта «Комфорт-
ная школа».

Также в Кызылорде строятся 
Академия творчества и многопро-
фильная больница. Одно из важ-
ных событий в сфере здравоохра-
нения – в Кызылорде сдан в экс-
плуатацию Центр крови. Из за-
планированных в рамках нацио- 
нального проекта «Модерниза-
ция сельского здравоохранения» 
27 объектов сдано в эксплуатацию 
16. Остальные будут построены до 
конца этого года. 

Новый импульс развитию спор-
та придадут строящиеся на лево-
бережье Кызылорды Центр на-
стольного тенниса и новый стади-
он. Здесь также начато строитель-
ство здания областного историко-

краеведческого музея.  
Во всех районных центрах стро-

ятся центры «Руханият», в кото-
рых будут объединены библиоте-
ка, архив, советы ветеранов, мо-
лодежные центры.   

За счет средств спонсора прове-
дена реконструкция центральной 
площади Кызылорды. Ныне она 
стала излюбленным местом отды-
ха горожан.  

Строительству объектов соци-
ального назначения будет уделено 
приоритетное значение и в даль-
нейшем. Глава региона напомнил о 
необходимости соблюдения сроков 
их сдачи и качества работ.

Жанна СРАЖАДИНКЫЗЫ

В  центре  внимания  -  
вопросы  строительства

По  актуальным
проблемам

Аким области Нурлыбек Налибаев провел специаль-
ное совещание с руководителями ответственных ведомств 
и управлений. Были обсуждены вопросы качества оказания 
коммунальных услуг, функционирования обществен- 
ного транспорта, санитарного состояния населенных  
пунктов.

Глава региона напомнил о 
всесторонней поддержке, вы-
делении значительных финан-
совых средств на развитие дан-
ных сфер. Следовательно, вза-
мен население вправе рассчи-
тывать на получение качествен-
ных услуг. Должно соответство-
вать предъявляемым требовани-
ям и качество строительных ра-
бот. Если в результате природ-
ных явлений здания будут по-
вреждены, к ответу будут привле-
каться подрядчики строительных  
компаний. 

- Наступила осень, холода 
не за горами. В этой связи, важ-
но, чтобы  школьники и студенты 
не дожидались долго обществен-
ный транспорт. Также в заплани-
рованные сроки должны быть за-
вершены работы по реконструк-
ции автомобильных дорог, - ска-
зал Н.Налибаев. 

По каждому вопросу, вынесен-
ному на обсуждение, аким об-
ласти дал конкретные поруче-
ния главам соответствующих ве-
домств и управлений.

Амир АЛМАС

Внедряя  опыт 
лучших  компаний

     

В ходе рабочей поездки в Шиелийский район аким 
области Нурлыбек Налибаев посетил населенный 
пункт Косуйенки, где побывал на посевных полях  
ТОО «Таң ЛТД». 

ПОЕЗДКИ

В ненешнем году товарищество на 
800 гектарах участка «Таушукир» ме-
тодом капельного орошения посади-
ло кукурузу. Для этих целей сюда про-
ложили 16 километров линий электро-
передач. Здесь задействована вся не-
обходимая техника. На полях трудит-
ся более шестидесяти человек. Для ка-
пельного орошения приобретены тру-
бы протяженностью 160 километров. 

Для установки оборудования для 
сушки зерен компании был предо-
ставлен земельный участок в аульном 
округе Бестам. В ближайшее время за 
счет областного бюджета будет про-
ложена необходимая инфраструктура.  
После ввода объекта в эксплуатацию 

планируется увеличить посевные пло-
щади под кукурузу и другие сельско-
хозяйственные культуры, выращива-
емые капельным орошением, до трех 
тысяч гектаров. Это даст возможность 
трудостроить еще 50 человек. Все со-
ставляющие сушилки были доставле-
ны летом, проект заработает в ближай-
шее время. 

Глава региона предложил распро-
странить и внедрить передовой опыт 
компании в других хозяйствах обла-
сти. Он подчеркнул, что таким компа-
ниям, как ТОО «Таң ЛТД», где успеш-
но внедряются новые направления в 
работе и создаются рабочие места,  бу-
дет оказана всесторонняя поддержка.   



Воп-
рос горячего 

водоснабжения 
был одним из самых 

актуальных для жите-
лей областного центра. 

Как известно, эта проблема 
сдвинулась с мертвой точки. 

В нынешнем году при под-
держке Главы государства к 

горячей воде планируется 
подключить 187 мно-

гоэтажных жилых 
домов.
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О проведении открытого тен-
дера 18 сентября 2024 г. по вы-
бору поставщика услуг «Постав-
ка и монтаж КТПН (комплект-
ная трансформаторная подстан-
ция наружной установки)» в адм.
здании по адресу: г.Кызылорда, 
ул.К.Байсеитовой, 91А, Кызылор-
динского областного филиала АО 
«Народный Банк Казахстана».

Кызылординский областной 
филиал АО «Народный Банк 
Казахстана» объявляет о том, 
что 18 сентября 2024г. в 15-00 
часов состоится открытый тен-
дер по выбору поставщика ус-
луг «Поставка, монтаж КТПН 
(комплектная трансформатор-
ная подстанция наружной уста-

новки)» по адресу: г. Кызылор-
да, ул.К.Байсеитовой, 91А, ад-
министративно-хозяйственный  
отдел.

Конверты с тендерными заяв-
ками будут вскрываться в при-
сутствии всех прибывших потен-
циальных поставщиков, пред-
ставивших тендерные заявки.

Пакет с тендерной документа-
цией можно получить до 17 сентя-
бря 2024 года с 9-00 до 18-00 часов 
по вышеназванному адресу.

Срок подачи заявки на уча-
стие в тендере до 13-00 часов 
18.09.2024 г.

Дополнительную информа-
цию и справки можно получить 
по телефону: 8(7242) 55-05-11.

ПРИЗЫВ«МЕРЕЙЛІ ОТБАСЫ-2024»

Ребята будут служить в подраз-
делениях Министерства обороны 
РК, Пограничной службе КНБ 
РК, Службе государственной ох-
раны РК, Национальной гвардии 
МВД РК.

– На срочную воинскую службу 
призываются граждане в возрасте 
от 18 до 27 лет. Они оповещаются 
бумажными повестками, которые 
направляются на домашние адре-
са, или SMS-сообщениями, – от-
метил Ж.Шанкулов. – После по-
лучения повесток граждане долж-
ны явиться по указанному адресу 
для прохождения медицинского 
обследования, тестирования и по-
лиграфической проверки. В ны-
нешнем году из нашей области в 
Пограничную службу КНБ РК бу-
дет направлено 170 человек, На- 
циональную гвардию — 280, Служ-
бу государственной охраны — 
10, Вооруженные силы — 420.

Каждая призывная кампания 
начинается с обширной предва-
рительной работы, направлен-
ной на изучение призывников. С 
каждым из них проводится инди-
видуальное собеседование, в ходе 
которого собирается информация 
о его моральных качествах, фи-
зическом состоянии, уровне об-
щеобразовательной подготовки 
и других. Только после успешно-
го завершения такого отбора но-
вобранец направляется в призыв-
ной пункт для прохождения ме-
дицинской комиссии. В зависи-
мости от места проживания ребя-
та проходят районную, городскую 
комиссии. Следующий этап – об-
ластная медицинская комиссия, 
которая принимает одно из ре-
шений по призывнику – призыв, 
предоставление отсрочки, зачис-
ление в резерв или замена воен-
ной службы на альтернативную. 
При этом учитывается множество 
факторов, среди которых основ-
ными являются степень годности 
по состоянию здоровья, уровень 
образования, семейное положе-
ние, результаты профессиональ-
ного отбора, наличие военно- 
учетной специальности и спор-
тивных разрядов, а также жела-
ние самого призывника. 

Особое внимание уделяется со-
стоянию здоровья. Ребята прохо-
дят обследование у хирурга, оку-

листа, терапевта, невролога, пси-
хиатра и других специалистов. 
Врачи проводят осмотр и опрос 
призывника, а также анализиру-
ют представленные им медицин-
ские документы. При необходи-

мости могут направить на допол-
нительное обследование в меди-
цинское учреждение. 

 После медкомиссии проводит-
ся психологический отбор в элек-
тронном формате с использова-
нием специального теста. По сло-
вам начальника психологической 
службы Нэлли Искаковой, при-
зывников оценивают на предмет 
моральной и психической готов-
ности. Учитываются семейное по-
ложение и отношения с родите-
лями. Некоторые кандидаты мо-
гут не пройти психотест, в частно-
сти, это касается тех, кто не желает 
служить, а также молодежи с низ-
ким уровнем образования.

Заключительным этапом явля-
ется полиграфическое исследова-
ние. Специалист по полиграфии 
проводит беседу с призывника-
ми, во время которой они тести-
руются на детекторе лжи с целью 
выявления употребления нарко-
тических веществ и других фак-
торов, способных повлиять на их 
будущую службу. 

Для призывников предусмот- 
рена казарма на 45 мест, а также 
трехразовое питание.

Радует тот факт, что в послед-
нее время все больше молодых 
людей проявляют инициати-
ву служить в армии. Например, 
21-летний Дамир Нурлан сам 
пришел в военкомат и записался 
в новобранцы. Он окончил уни-
верситет и решил отдать свой долг 
Родине. Дамир получил положи-
тельное заключение комиссии и 
вскоре пополнит ряды одного из 
воинских подразделений страны. 

– Стремление молодежи ис-
полнять свой воинский долг во 
многом обусловлено повышен-
ным престижем военной служ-
бы. Служба в армии сегодня пре-
доставляет ряд льгот при про-
должении образования и дает 
больше возможности при трудо- 
устройстве. Кроме того, это ста-
нет ценным жизненным опытом 
для меня, – говорит призывник.

Аиша АЙГАЛИ

Уходят  
в  армию  ребята

В соответствии с Указом Президента РК в сентябре стар-
товал осенний призыв граждан на срочную воинскую служ-
бу. В рамках этой кампании более 800 жителей Кызылор-
динской области отправятся в воинские формирования, что-
бы выполнить свой долг перед Родиной. Об этом на выезд-
ном брифинге сообщил заместитель начальника областного 
департамента по делам обороны Жасулан Шанкулов. 

ОБЪЯВЛЕНИЕ

В нынешнем году жатва в 
Жанакорганском районе стар-
товала в аульном округе Оз-
гент на полях крестьянского 
хозяйства «Қыр-Өзгент».

В округе в 267 семьях прожива-
ет свыше 1800 человек. В его состав 
входят два аула – Озгент и Аксуат. 
Здесь развито земледелие и живот-
новодство. Ежегодно агроформиро-
вания аульного округа собирают хо-
роший урожай риса, люцерны, ово-
щей и фруктов. Всего здесь насчи-
тывается 18 крестьянских хозяйств. 
В числе успешных кроме вышена-
званного «Қыр-Өзгент», также «Өз-
гент-С», «Маслихаттобе», «Алкад- 
ра», «Ойшеңгел» и «Үсен» .

Дехкане в этом году вырастили 
рис на 360 гектарах, люцерну ны-
нешнего года на 700 га, прошлогод-
нюю – на 410 га, пшеницу – на 120 

га, сафлор – на 50 га, овощи и кар-
тофель – на 60 га.

Хозяйством «Қыр-Өзгент» руко-
водит 41-летний Самат Базарбаев. У 
него богатый опыт работы в сельском 
хозяйстве. Работал механизатором, 

затем бригадиром. В нынешнем году 
дехкане разместили рис на 90 га, лю-
церну – на 70 га и пшеницу – на 50 
га, виды на урожай весьма неплохие.

Залог успешного проведения убо-
рочной – это наличие собственно-

го машинно-тракторного парка. В 
хозяйстве четыре комбайна, четы-
ре трактора МТЗ-82 и другая техни-
ка. Здесь трудятся 15 сельчан. В ка-
честве дивиденда каждому работ-
нику выдается до 300 тюков люцер-
ны, 250 килограммов риса и две тон-
ны концентрированного корма для 
скота. Пайщик может получить ди-
виденды и деньгами – до восьмисот 
тысяч тенге. Это, согласитесь, весь-
ма солидная прибавка к семейно-
му бюджету сельчан. Среди передо-
виков производства рисоводы Рахат 
Иманбеков, Даурен Асанов, ком-
байнер Мейрамбек Сарсенов, кото-
рые задают тон высокоэффективной 
и успешной работе всего трудового 
коллектива.

Агроформирование наряду с рас-
тениеводством развивает животно-
водство. В рамках соцобязательств 
активно участвует в благоустрой-
стве аула, оказывает помощь ма-
лоимущим и людям с особенными 
потребностями, а также выделяет 
средства для проведения культур-
ных и спортивных мероприятий.

Максут ИБРАШЕВ

УРОЖАЙ-2024

Сельчане  трудятся  на  полях

Фото автора

Исполнительный оператор про-
екта – СПК «Байқоңыр». По сло-
вам советника председателя правле-
ния корпорации Мухитжана Карим-
баева, сегодня активно ведется рабо-
та в микрорайонах «Шұғыла», «Аста-
на», «Сырдария», «Сәулет», поселке 
Тасбогет и на левобережье. Проект 
реализуется в два этапа. На первом – 
к централизованному горячему водо-

снаб-
жению 

подключат 
187 домов, на 
втором, запла-

нированном в 2025 году, – 237 до-
мов. В настоящее время ТОО «Ме- 
лиоратор» работает в 119 домах, ТОО 
«BSG инжениринг» – в 11, АО «Кок-
шетаугидрогеология» – в 57 домах. 
Горячее водоснабжение 107 жилых 
домов завершится в октябре перед 
началом отопительного сезона.

Наряду с этим проводится очист-
ка и осушение подвалов, вывоз мусо-

ра и ремонт трубопроводов. В 
каждой квартире устанавли-
ваются трубы, винты и счет-
чики. После завершения ра-
бот горячее водоснабжение 

будет круглогодичным. 
Акиматом города была 

сформирована рабочая 
группа, которая активно 
проводит разъяснитель-
ную работу с владельца-
ми квартир по подклю-
чению к системе горяче-
го водоснабжения. Основ-

ной вопрос, который вол-
нует жителей, – стоимость 

горячей воды. Насколько она 
будет дешевле воды, нагре- 
ваемой Ariston?

По словам М.Каримбаева, 
для владельцев квартир под-
ключение к централизован-
ному горячему водоснабже-
нию является более выгод-
ным по сравнению с исполь-
зованием электрических во-
донагревателей, почти вдвое 
дешевле. Стоимость одного кубоме-
тра составит 172 тенге. Оплата только 
по приборам учета, по факту исполь-
зованной воды. 

Однако существует проблема с 
давлением подачи воды в много- 
этажках, особенно на верхние эта-

жи. В рамках проекта предусмотре-
на установка насосов в каждом под-
вале. Вместе с тем подрядным ком-
паниям дано поручение о перехо-
де на двусменный режим и ускорить  
работы.

Баглан КАРАБАЛАЕВ 

Прощай,  Ariston!
АКТУАЛЬНО

Фото Нурболата Нуржаубая

Семья – это основа государ-
ства. Любовь и уважение к тра-
дициям своего народа, к его 
культуре и истории прививают-
ся с младенчества. Эти ценно-
сти свято чтят в семье Бектае-
вых. Дети и внуки, как и заведе-
но в казахских семьях, уважают 
старших, приучены к труду. 

Глава большого и дружно-
го семейства Толемис Бектаев вме-
сте с супругой Санимкуль Аширбе-
ковой вырастили 11 детей, у них 43 
внука, 66 правнуков и 2 праправнука. 
Ветеран-аграрий Т.Бектаев – Почет-
ный гражданин Жалагашского райо-
на, награжден медалями «Ерен еңбе-
гі үшін», «Еңбек ардагері». К сожа-
лению, он не дожил считанные дни 
до почетного награждения лауреатов 
национального конкурса «Мерейлі 
отбасы-2024» в Астане. 

 Санимкуль аже бок о бок труди-
лась рядом с супругом, была веду-
щим рисоводом, депутатом, за вклад 
в развитие сельского хозяйства в свое 

время была удостоена ордена «Друж-
бы народов». Долгие годы многочис-
ленная семья вносит неоценимый 
вклад в развитие своего края. Они яв-
ляются активными участниками об-
щественной жизни района. 

 Алия Бектаева – одна из старших 
дочерей в семье. Вот что она расска-
зывает о своих родителях, истории ее 
семьи. 

– Основа нашей крепкой семьи – 
мудрость и трудолюбие наших роди-
телей, – отметила Алия апа. – Они 
воспитали в нас любовь к труду и уче-
бе, уважение не только к старшим, 
но и младшим членам семьи, заботу 

о ближнем и ответственность за них.
По рассказам детей, Толемис Бек-

таев славился огромной любовью к 
культуре и традициям своего народа. 
Имена своим детям, внукам и правну- 
кам он выбирал с особым трепетом, 
находя лучшие и с глубоким смыслом. 

Особенное значение всегда уде-
ляли родственным связям. Старшие 
Бектаевы, наряду с классическими 
методами воспитания, уделяли боль-
шое внимание трудолюбию и знани-
ям детей. Они тщательно следили за 
их учебой. В доме всегда с большой 
любовью относились к книгам, ни-
когда не рвали и не выкидывали их. 

При принятии каких-либо ре-
шений учитывалось мнение не 
только старших, но и младших 
членов семьи. 

Отец семейства до последних 
своих дней старался оставать-
ся в курсе событий, просматри-
вал новости, активно участво-
вал в жизни района, предлагая 
свои идеи и помощь в улучше-
нии жизни сельчан.

Санимкуль аже с детства об-
учала детей домашнему ремеслу 
и быту. 

– Все мои братья и сестры до-
бились успеха своим трудом, – 
отметила А.Бектаева. – Каждый 
из них сегодня опытный и ува-
жаемый специалист в своем кол-
лективе. Есть среди них и учите-
ля, медсестры, предпринимате-
ли, железнодорожники. Сейчас 
мы уже на заслуженном отдыхе.

Бектаевы верно чтят тради-
ции казахского народа. Каждый 

ребенок здесь знает «жеті ата» и по-
читает свои корни. Дочери и сыно-
вья, невестки заботятся о матери, ува-
жают ее. Самым главным советчи-
ком и примером всегда был Толемис 
ата. Здесь любят праздновать все зна-
менательные даты и семейные празд-
ники. Родители стараются поддержи-
вать детей и внуков на пути к успеху. 

Семья Бектаевых – яркий при-
мер для молодых семей. Там, где есть 
единство, есть и жизнь. В этом уве-
рены все Бектаевы. И эта фраза ста-
ла главным девизом их большого  
семейства.

Айгерим ТЛЕСБАЕВА

Там,  где  есть  единство,  есть  и  жизнь
Семья Бектаевых из Жа-

лагашского района ста-
ла лауреатом национально-
го конкурса «Мерейлі отба-
сы-2024». Эти состязания 
проводятся в нашей стра-
не одиннадцатый год и на-
правлены на популяризацию 
нравственных ценностей, 
культивирование позитив-
ного образа брака и семьи. 
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АЙТЫС ФУТБОЛ

Состязание было организова-
но областным центром по разви-
тию народного творчества и куль-
турно-продюсерской деятельности. 

Непростая задача встала и перед 
жюри конкурса, в составе которого 
известные в регионе мастера айты-
са Кенжебай Жусип, Зухра Толепо-

ва и Мухтар Ниязов. Все участни-
ки айтыса были на высоте, у каждо-
го – свой стиль и манера исполне-
ния. Умелая импровизация совсем 
юных исполнителей, их находчи-
вость и красноречие вызвали жи-
вую реакцию зрительного зала, ко-
торый поддерживал акынов одоб- 
рительными возгласами и апло-
дисментами. Каждый покорил и 
жюри, и слушателей своей непо-
вторимой харизмой, прекрасными 
голосами и глубиной и искренно-
стью чувств.

По итогам конкурса Гран-при 

присудили Нурахмету Мансурову 
из Сырдарьинского района. Пер-
вое место – Салтанат Жаппасбай 
из Кызылорды, второе – жанакор-
ганцу Мухамедали Абдуллаеву, тре-
тье место – Жанузаку Серикову из 
Аральска. Всем участникам состяза-
ния были вручены денежные призы. 

– Конкурсы такого рода имеют 
большое значение для творческого 
роста будущих исполнителей. Они 
дают участникам ни с чем не сопо-
ставимый опыт умения держать себя 
на сцене, а также помогают оценить 
качество подготовки будущих арти-
стов. Конкурс стал ярким доказа-
тельством того, что растет новое та-
лантливое поколение исполнителей 
традиционного жанра, а искусство 
айтыса растет и ширится не только 
среди старшего поколения, но и мо-
лодежи, – отметила руководитель 
центра Жанат Курамысова.

Айтыс стал подлинным праздни-
ком народной музыки. Среди зри-
телей было много родителей, род-
ственников и педагогов сегодняш-
них конкурсантов. Волнуясь не 
меньше своих подопечных, они ак-
тивно поддерживали их одобритель-
ными возгласами и бурными овация- 
ми, вселяя в них уверенность. Ду-
маю, что звонкие и мелодичные го-
лоса юных конкурсантов еще долго 
будут звучать в их сердцах. 

Жанна БАЛМАГАНБЕТОВА 

Для того, чтобы популяризиро-
вать эту тенденцию уже седьмой год 
проходит конкурс на звание лучше-
го двора, организованный город-
ским акиматом. 

Одна из участниц нынешних со-
стязаний – жительница дома №28 

поселка Титова Сауранкуль Агы- 
баева. Вместе со своими соседями 
она сделала свой двор красивым и 
уютным. К работе по благоустрой-
ству активно привлекались и дети. 

– Двор – это место, где игра-
ют наши дети, отдыхают на лавоч-

ках наши пожилые родители, зани-
мается спортом молодежь и обща-
ются соседи, – говорит С.Агыбае-
ва. – Поэтому немаловажно, что-
бы он радовал и давал возможность 
отдохнуть, погулять с детьми, по- 
играть и даже поработать. Двор 
должен быть удобным и комфорт-
ным. И нам очень хочется, чтобы 
наш двор был оригинальным и уни-
кальным в своем роде. 

Еще один участник конкур-
са – Болат Сарсаев, который про-
живает в доме №30 микрорайона 
«Ақмешіт». Вместе со своими нерав-
нодушными соседями они тоже на-
вели порядок в своем дворе, сделали 
его красивым, зеленым и уютным. 

– Я считаю, что двор – это наша 
визитная карточка, – говорит Бо-
лат ага. – Заходя в наш двор гости 
понимают, что здесь живут трудо-
любивые люди, любящие свой го-
род и уважающие сами себя. При-
мер старших поколений очень поле-
зен детям. Подростки в нашем дворе 
ничего не ломают, не мусорят, пото-
му что им тоже свойственно чувство 
прекрасного и ответственности. 

Как сообщили в пресс-служ-
бе городского акимата, с прошлого 
года в условия конкурса были вне-
сены изменения. Отныне принять 
участие в нем смогут кызылордин-
цы, которые посадили зеленые на-
саждения не только во дворе своего 
многоэтажного жилого дома, но и с 
его внешней стороны. 

Для этого необходимо че-
рез социальные сети Instagram, 
Фейсбук направить свои поже-
лания на тему «Любимый го-
род – Кызылорда» с обяза-
тельным использованием хэш- 
тегов #Qzo #Qyzylorda #Үздік- 
аула2024, поделиться опытом в са-
доводстве, опубликовать на своей 
странице качественные фотогра-
фии и видео в формате 16:9.

Материалы к конкурсу прини-
мались с 1 июля по 31 августа. Ито-
ги будут определены решением ко-
миссии. Награждение победителей 
состоится на торжественном меро-
приятии, посвященном Дню горо-
да. Дворы, которые ранее были по-
бедителями, не смогут снова уча-
ствовать в конкурсе. Призеров ждут 
ценные призы.

За последние годы стараниями 
местной исполнительной власти, 
а также предпринимателей города 
практически во всех дворах много-
этажек областного центра установ-
лены детские игровые и спортив-
ные площадки. За их сохранностью 
должны следить и сами жильцы, 
ведь только бережное отношение 
может продлить жизнь этим полез-
ным сооружениям. 

Что же касается зеленых насажде-
ний, то, конечно, это личное отно-
шение каждого человека к его родно-
му городу. Поэтому не нужно ждать, 
когда кто-то придет и сделает ваш 
двор лучше, уютнее и красивее. Это 
зависит только от нас самих. Ведь 
именно в таких мелочах, зачастую, и 
проявляется наш патриотизм. 

Инна БЕКЕЕВА

Королевская семья
впервые за три года

поздравила принца Гарри
Королевская семья впервые за три 

года поздравила с днем рождения 
принца Гарри.

Сегодня герцог Сассекский 
празднует свое 40-летие. Несмотря 
на все конфликты внутри королев-
ской семьи, именинник все же до-
ждался от нее поздравлений.

На официальной странице в со-
циальных сетях появилась фотогра-
фия улыбающегося принца Гарри, 
сделанная шесть лет назад в Дубли-

не, куда он прибыл тогда с опреде-
ленной миссией в качестве предста-
вителя королевской семьи.

«Желаем герцогу Сассекскому 
счастливого 40-летнего дня рожде-
ния!» – подписан снимок.

Также иностранные блогеры 
присоединились к поздравлениям 
под снимком, желая Гарри счаст-
ливого дня рождения. Кроме того, 
многих звезд приятно удивил та-
кой поступок от родственников, 
ведь они на протяжении трех лет 
не отмечали праздник в честь дня 
герцога.

Ранее принц Уильям заявлял, что 

не собирается лично поздравлять 
младшего брата с его 40-летием. Но 
вот 75-летний король высказался о 
желании созвониться по видеосвязи 
с Гарри в его юбилей.

Акробат перешел из Азии в 
Европу по натянутому канату

В турецком городе Стамбул эстон-
ский спортсмен и трехкратный чемпи-
он мира по стропохождению Яан Руз 
пересек Босфорский пролив по натя-
нутому канату.

«Яан Руз, один из спортсменов 
Red Bull, перешел из Азии в Европу 

по канату в Стамбуле. Руз стал пер-
вым человеком, который пересек 
континенты, идя по канату», – го-
ворится в публикации.

По данным издания, длина пе-
рехода составила более чем 1 000 м, 
а высота – 165 м. Времени на свой 
путь спортсмен потратил око-
ло 47 минут. В конце он заявил, 
что счастлив, потому что вошел 
в историю.

Напомним, что несколько дней 
назад канатоходец прошел между 
знаменитыми Flame Towers ("Пла-
менными башнями") в Баку.

У Роналду выявили вирусную 
инфекцию

Нападающий и капитан «Аль-На-
сра» Криштиану Роналду из-за не-
домогания не сможет поехать с 
командой в Ирак, где 16 сентября со-
стоится матч Лиги чемпионов АФК с 
«Аль-Шортой».

«Капитан «Аль-Насра» Криштиа- 
ну Роналду почувствовал себя не-
хорошо сегодня, и у него была вы-
явлена вирусная инфекция. Врач 
команды подтвердил, что ему ну-
жен отдых и стоит остаться дома. 
Он не отправится с командой в 

Ирак. Мы желаем нашему капита-
ну скорейшего выздоровления», – 
сказано в заявлении саудовского 
клуба в соцсети Х (ранее Twitter).

Напомним игры второй лиги QFL 
проходят с 9 апреля по 1 октября 
2024 года. Турнир впервые прохо-
дит с участием 24 команд из 16 регио-
нов Казахстана. За две путевки в пер-
вую лигу борются девять футбольных 
клубов и 15 молодежных 
команд Премьер-лиги и 
Первой лиги.

Как и в прошлом 
сезоне QFL, вто-
рая лига разде-
лена на две кон-
ференции по 
территориаль-
ному призна-
ку: «Юго-Запад» 
и «Северо-Вос-
ток». В турнире де-
бютировали клубы 
«Талас» (Жамбылская 
обл.), Ertis (Павлодарская 
обл.), KazAST (г. Алматы) и мо-
лодежные команды «Қайсар-Шие- 
лі», «Алтай», «Жеңіс», SD Family. 
Победитель каждой конференции 
получит право сыграть в следующем 
сезоне Первой лиги казахстанского 
чемпионата.

После 19 туров у нашей команды 
девять побед, четыре ничьи и шесть 
поражений, и она с 32 очками на пя-
том месте турнирной таблицы.

На вопрос, почему футбольная 
команда организована именно в 
Шиели, директор футбольного клу-
ба «Қайсар» Садык Мустафаев отме-
тил, что, в первую очередь, эта мера 
направлена на развитие и популя-
ризацию футбола в районах. Во-вто-
рых, в Шиели очень хорошие тра-
диции развития этого вида спорта и 

немало успехов в областных, респу-
бликанских чемпионатах и турнирах. 
Немаловажен и тот момент, что ини-
циативу сразу же поддержал бывший 
аким района Нуржан Ахатов. 

Действительно Шиелийский рай-
он всегда был в лидерах в областных 

первенствах по футболу, и у него бо-
гатая история. В свое время шиелий-
ский футбольный клуб «Колос», ко-
торый спонсировала районная база 
хлебопродуктов и ремонтно-техни-
ческое предприятие «Казсельхозтех-

ника», в 1986 году дошла до 
1/16 финала Кубка Ка-

захстана, где со сче-
том 1:2 уступи-

ла жамбылскому 
«Химику». Вос-
питанники тре-
нера Нурмаша 
Аманкулова вы-
играли респу-
бликанский тур-

нир «Кожаный 
мяч» и на всесо-

юзном уровне, пред-
ставляя Казахстан сре-

ди 24 команд, заняли ше-
стое место. 

В разные годы за молодежную, 
юношескую сборную Казахстана и 
в таких клубах, как «Қайрат», СКА 
(Хабаровск), «Қайсар», «Тараз», 
«Экибастузец», «Намыс», «Тобол», 
«Ордабасы», «Шахтер», «Оқжетпес», 
играли такие игроки, как Генна-
дий Войцехов, Нурмаш Аманкулов, 
Нуржан Сыздыков, Канат Мусатаев, 
Жалгас Альтаев, Суиндик Кошеков, 
братья Олжас и Елжас Менлибаевы, 
Багдат Ерденов, Бектас Ертаев, Дар-
хан Бекишев, Жалын Азимхан, Жас- 
улан Молдакараев, Избасар Магжан, 
Кайсар Майраш и другие.

Сейчас уроженец Шиели Саят 
Жахмур, которому всего 18 лет, яв-
ляется бомбардиром, забил де-
вять голов и сделал три голевые 

передачи.
В команде выступают ре-

бята не только из Шиели, но 
и из Кызылорды, других рай- 
онов области. Средний воз-
раст футболистов – старше 19 
лет. Главный тренер коман-
ды – Канат Шеримбетов. Он 
имеет опыт наставничества в 
команде «Байқоңыр», высту-
павшей в первой лиге чемпи-
оната Казахстана. 

На домашних играх «Қай-
сар-Шиелі» можно уви-
деть очень много юных бо-
лельщиков и воспитанников 
местных детско-юношеских 
спортивных школ. Вполне 
возможно, что они в буду-
щем будут играть за любимую 
команду. И конечно, моло-
дой команде, которая уже в 
первый год своих игр во вто-

рой лиге QFL показала хороший ре-
зультат, в будущем нужна будет ве-
сомая поддержка местных властей и  
предпринимателей. 

Максут ИБРАШЕВ
фото – пресс-служба

ФК «Қайсар»

НАШ ГОРОД 

НОВОСТИ МИРА

«Қайсар-Шиелі»:
первый  блин  –  не  комом
В нынешнем году во второй лиге Казахстанской футбольной 

лиги впервые в истории нашей области выступает команда из Шие- 
лийского района «Қайсар-Шиелі». До окончания чемпионата 
осталось три тура, но независимо от его исхода выступление клуба 
можно назвать успешным.

Ваш  выход,  юные  акыны!

В Кызылорде в Доме жырау состоялся областной айтыс среди 
школьников. Поэтическое состязание среди юных последовате- 
лей данного вида народного творчества под названием «Олимпиа- 
да айтыса» проводится в регионе во второй раз. Конкурсанты 
соревновались в искрометности слов, красочности афоризмов и 
сравнений, в полете мысли и фантазии. В мастерстве поэтической 
импровизации приняли участие воспитанники кружков и центров 
детского творчества, школ жыра со всех районов и Кызылорды. 

Мой  двор  –  моя  Родина

С появлением социальных сетей жаловаться на разные неудоб- 
ства, которые то и дело возникают во дворах многоэтажных до- 
мов Кызылорды, стало практически нормой. В то же время, пока 
некоторые горожане требуют от местной исполнительной власти 
создать комфортные условия для их существования, другие про- 
сто берут и делают из своих дворов зеленые оазисы, где летом 
можно укрыться от жаркого зноя в тени ветвистых деревьев и 
насладиться прохладой, где много ярких цветов, чисто и уютно.
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